

MUNICIPALITE  
DE PORRENTRUY

CONSEIL DE  
VILLE



## UN BONUS ÉCOLOGIQUE POUR LES CONTENANTS RÉUTILISABLES EN VILLE DE PORRENTRUY

Séance du 20 mars 2025

Postulat

Considérant la nécessité de réduire les déchets liés aux emballages et d'encourager une consommation plus responsable, il est important d'adopter des mesures concrètes pour limiter l'usage excessif des emballages à usage unique.

Face à la pollution croissante des emballages « Take Away », des villes comme Constance (Allemagne) ont mis en place une taxe sur les emballages jetables, incitant ainsi à l'adoption d'alternatives réutilisables. Une telle taxe sur les emballages jetables, les contenants à usage unique, généralement en plastique ou en carton, a pour objectif de réduire l'utilisation de ces emballages en incitant les consommateurs et les commerçants à adopter des solutions plus durables, comme les emballages réutilisables ou biodégradables.

Les magasins et restaurants de Porrentruy, ville centre où de nombreux jeunes viennent y étudier et de nombreux pendulaires viennent y travailler, offrent quotidiennement des solutions "Take-Away" pour la pause de midi. Ces déchets font déborder les poubelles et occasionnent des coûts de nettoyage pour la commune.

Dans le contexte de Porrentruy, plutôt que de forcer un comportement écologique par une taxe supplémentaire, il apparaît certainement plus approprié d'encourager, autant les commerces que les consommateur-rices, à utiliser des pratiques alternatives aux emballages jetables. La mise en place d'un bonus écologique pour promouvoir les contenants réutilisables – en offrant une réduction de quelques centimes à celles et ceux qui utilisent des contenants écologiques réutilisables, ou comme dans la ville de Morges en proposant aux commerces concernés un rabais d'adhésion avec reCircle1 – permettra non seulement de réduire les déchets urbains mais aussi de continuer les efforts de sensibilisation initiés lors de la campagne « Super balayeur ».

Une étude doit permettre de comparer les différentes options possibles pour lutter contre les emballages jetables « Take Away » et ultimement de définir la stratégie la plus appropriée à la ville de Porrentruy. Les modalités de réalisation pour la stratégie retenue seront définies dans ce rapport.

Ainsi, le groupe PS - Les Vert-es demande au Conseil municipal d'étudier les possibilités dont il dispose pour lutter contre les emballages « Take Away » à usage unique, notamment en proposant un bonus écologique pour promouvoir l'utilisation de contenants réutilisables en ville de Porrentruy.

Pour le groupe PS-Les Vert-e-s  
Baptiste Laville

<sup>1</sup> : <https://www.morges.ch/vivre-a-morges/developpement-durable/recircle-une-offre-economique-et-durable-pour-les-restaurants-203856>